

個々の悩みに合った情報を

地域
力



神戸アイライト協会理事長の森一成さん(右)と、いずれもスタッフで歩行訓練士の住吉葉月さん(中央)と三輪陽子さん(左)=いずれも神戸市兵庫区で

神戸アイライト協会

協会設立の経緯を教えてください。

◆見えない、見えにくいう状態になると、歩くのが難しくなったり、読み書きが難しくなったり、仕事をしている人は、仕事が続けられなくなったり、今までできしたこと

が難しくなります。精神的にも深刻に悩んでいる人も少なくありません。

ところが、こうした人の悩みに耳を傾け、必要な情報を提供するサポート拠点が、神戸にはなかったのです。全国から救援と支援を受けた阪

視覚障害者を支援する認定NPO法人「神戸アイライト協会」(神戸市兵庫区)が4月、設立25周年を迎えた。自身も視力低下や視野狭くななどで生活に支障がある「ロービジョン」の同協会理事長、森一成さん(70)は、視覚障害者の心に希望の光をともし続けてきた活動の必要性を訴えた。

【まとめ・桜井由紀治】

神大震災(1995年)後の活動を引き継ぐ受け皿もありませんでした。神戸に拠点を根付かせようとした99年、盲学校教師を退職した私一人で設立しました。今は常勤職員が12人、非常勤が8人。ボランティアも1日平均10人が手伝ってくれています。

—活動内容を教えてください。

◆視覚専門相談事業や歩行訓練訪問指導、IT講習などを実施しています。電話相談はほぼ毎日、多くの人はわらにもすがる思いでかけてきます。2023年度は、兵庫県内で3000件以上の相談がありました。

神戸アイライト協会には、100種類以上の白杖が展示され、自分に合った白杖を選ぶことができる

—相談にはどう対応していくのですか。

◆私たち、個別の困難に合わせて改善する方法と一緒に考えて、必要な情報を提供しています。それを私たちには「見えづらさ対応術」(視覚のリハビリテーション)と呼んでいます。

—写真のメッセージにもありますね。込めた思いは何でしょうか。

◆全盲になつても一人で歩いたり、パソコンやスマートフォンを使つたりして、見えているときと同じように仕事や生活をする対応術があることは、ほとんど知られていません。

その対応術を教える「歩行訓練士」という専門職の存在も知られています。そうした専門職が、見えづらさを抱えた人をサポートする事業があることも当然、知られていません。

—必要な情報が伝わっていないのですね。

◆それを知らないために、中途視覚障害者が事故に遭つたり、仕事を辞めざるを得ず家にひきこもつたり、最悪の場合は絶望して、自ら命を絶つたりすることが起こっています。私たちはそういう悲劇を止めたい。

目の病気の多くは治療が困難で、誰もが視覚障害になる可能性があります。

「見えづらさ対応術」は人生のセーフティーネットです。

—森さん自身も視覚障害があるんですね。

◆私は縁内障を患うロービジョンです。視野狭窄があり、例えば信号があるのが分からなくて、赤信号で平気で渡つ

つていいのですね。

◆それを知らないために、中途視覚障害者が事故に遭つたり、仕事を辞めざるを得ず家にひきこもつたり、最悪の場合は絶望して、自ら命を絶つたりすることが起こっています。私たちはそういう悲劇を止めたい。

目の病気の多くは治療が困難で、誰もが視覚障害になる可能性があります。

「見えづらさ対応術」は人生のセーフティーネットです。

—森さん自身も視覚障害があるんですね。

◆私は縁内障を患うロービジョンです。視野狭窄があり、例えば信号があるのが分からなくて、赤信号で平気で渡つ

つていいのですね。

◆それを知らないために、中途視覚障害者が事故に遭つたり、仕事を辞めざるを得ず家にひきこもつたり、最悪の場合は絶望して、自ら命を絶つたりすることが起こっています。私たちはそういう悲劇を止めたい。

目の病気の多くは治療が困難で、誰もが視覚障害になる可能性があります。

「見えづらさ対応術」は人生のセーフティーネットです。

—同じ視覚障害のある人に訴えたいことは、杖の使い方、白杖がな

い場合の歩き方を学び、そのおかげで歩いています。

神戸アイライト協会には、100種類以上の白杖が展示され、自分に合った白杖を選ぶことができる

—相談にはどう対応していくのですか。

◆私たち、個別の困難に合わせて改善する方法と一緒に考えて、必要な情報を提供しています。それを私たちには「見えづらさ対応術」(視覚のリハビリテーション)と呼んでいます。

—写真のメッセージにもありますね。込めた思いは何でしょうか。

◆全盲になつても一人で歩いたり、パソコンやスマートフォンを使つたりして、見えているときと同じよう仕事や生活をする対応術があることは、ほとんどの知られていません。

その対応術を教える「歩行訓練士」という専門職の存在も知られています。

—必要な情報が伝わっていないのですね。

◆それを知らないために、中途視覚障害者が事故に遭つたり、仕事を辞めざるを得ず家にひきこもつたり、最悪の場合は絶望して、自ら命を絶つたりすることが起こっています。私たちはそういう悲劇を止めたい。

目の病気の多くは治療が困難で、誰もが視覚障害になる可能性があります。

◇神戸アイライト協会◇

神戸市兵庫区水木通2の1の9 中山記念会館内

7月1日無休。火曜10時~16時。賃助会費

年間1回3000円。会費・寄付金は郵便振替口座「00960-6-2026433

神戸アイライト協会。代表電話078-531-6340。